

## BAB V

### PENUTUP

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis bentuk cinta altruistik pada keempat tokoh utama dalam *anime Sword Art Online: Alicization*, mereka menunjukkan bentuk afeksi afirmatif dalam kehidupan sehari-harinya. Keempat tokoh tersebut juga melakukan tindakan altruistik demi penduduk dunia Underworld yang di dorong oleh afeksi afirmatif yang ditunjukkan oleh para tokoh. Hal ini dapat terlihat dalam tabel sebagai berikut.

Afeksi Afirmatif	Tindakan Altruistik
I. Kepedulian ketika melihat orang lain membutuhkan dukungan atau jatuh sakit	A. Eugeo memberikan motivasi kepada Kirito agar dapat mengalahkan Gabriel B. Asuna masuk ke dalam dunia Underworld agar dapat hadir di hadapan Kirito
II. Perbaikan agar orang lain tidak melakukan tindakan kebencian atau berbahaya	A. Alice berusaha menolong Administrator agar kepemimpinannya tidak merusak dirinya maupun orang lain dengan melawannya
III. Bersimpati dengan orang lain yang mengalami ketidakadilan	A. Kirito melindungi kehidupan dunia Underworld agar berjalan adil dengan melawan Administrator B. Eugeo menolong Tiese dan Ronye dari perlakuan pelecehan C. Eugeo berusaha menyelamatkan penduduk Underworld dari rencana Administrator dengan menyerangnya. D. Alice berusaha melindungi penduduk Underworld dari kebinasaan dan ketidakadilan dengan pergi ke dalam dunia nyata E. Asuna berusaha menyelamatkan Alice dengan meminta bantuan kepada Shinon F. Asuna berusaha melindungi penduduk Underworld dari ancaman kebinasaan dengan melawan Vassago

IV. Kemurahan hati dalam bertindak untuk kesejahteraan	<p>A. Kirito berusaha melindungi <i>fluctlight</i> penduduk Underworld dengan meminta bantuan Kikuoka</p> <p>B. Kirito berusaha melindungi dunia Underworld dari kebinasaan dengan melawan Gabriel</p>
--	--

Dalam bertindak altruistik keempat tokoh juga mendapatkan risiko dari tindakan mereka tersebut. Kirito mengalami kerusakan otak akibat tersambar aliran listrik dan harus terjebak di dalam dunia Underworld selama 200 tahun akibat tindakan altruistiknya. Eugeo kehilangan satu mata dan mengorbankan nyawa akibat tindakan altruistiknya. Alice kehilangan satu mata dan rela tidak bertemu dengan orang-orang terkasih untuk waktu yang lama akibat tindakan altruistiknya. Asuna harus mengesampingkan rencana untuk memberikan dukungan kepada Kirito akibat tindakan altruistiknya. Hal tersebut dilakukan oleh keempat tokoh agar dapat memberikan kesejahteraan serta menghilangkan penderitaan orang lain yang sedang mengalami ketidakadilan.

Kesimpulannya, berdasarkan hasil analisis data menunjukkan bahwa perasaan cinta para tokoh tidak hanya dirasakan, namun perasaan mereka diwujudkan melalui tindakan dalam kehidupan sehari-hari. Perasaan cinta tersebut juga mendorong para tokoh dalam melakukan tindakan yang bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan, memberikan keselamatan, maupun membantu saat melihat ketidakadilan yang terjadi kepada orang-orang yang dicintainya. Tindakan itu juga menyebabkan mereka rela mengesampingkan rencana, mengorbankan diri hingga kehilangan nyawa demi orang yang dicintai. Hal tersebut menandakan bahwa cinta mampu mendorong seseorang untuk melakukan apa saja demi orang

yang dicintai, bahkan sampai diungkapkan dalam tindakan altruistik yang mengorbankan dirinya sendiri.

## 5.2 Saran

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan gambaran bagi peneliti lain yang akan menganalisis bentuk cinta altruistik berdasarkan pemikiran dari Stephen G. Post. Objek yang digunakan dalam penelitian ini juga masih baru pada saat penelitian ini dilakukan. Oleh karena itu, pada penelitian selanjutnya diharapkan dapat menganalisis mengenai tindakan yang berlawanan dengan tindakan cinta altruistik yaitu egoisme dari tokoh-tokoh penjahat dalam *anime Sword Art Online: Alicization* atau penelitian lainnya dengan menggunakan perspektif yang berbeda.

